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Protokoll 
zur ordentlichen Hauptversammlung 

am Freitag, 25. September 2009, 10.00 Uhr in Nürnberg 
 

 

TOP 1 - Begrüßung durch den Präsidenten 

Der Präsident, Herr Dr. Kunz-Hallstein, begrüßt die Ehrenmitglieder, Herrn Dr. 

Fischer, Herrn Prof. Dr. Erdmann, Herr Dr. Körner, Dr. Freiherr von Pechmann, er 

begrüßt die Ehrengäste. 

 

Sodann gedenkt er der verstorbenen Mitglieder: 

 

Rechtsanwalt Dr. Oliver Axster, Düsseldorf 

Patentanwalt Eckhard Pohlmann, München 

Patentanwalt Dr. Georg Matveyev 

Patentanwalt Berthold Schmidt, Stuttgart 

Dr. Karl-Josef Heimbach, Leverkusen 

Patentanwalt Dipl.-Ing. Otto Elbertzhagen, Bielefeld 

Rechtsanwalt Dr. Peter Pokorny, Krefeld 

Rechtsanwältin Dr. Anja Hasse, Tornesch 

Rechtsanwalt Klaus Helmut Leppin, Remscheid 

Professor Dr. Folkmar Koenigs, Berlin  

Patentanwalt Dipl.-Ing. Ulrich Kinkelin, Sindelfingen. 

 

TOP 2 - Geschäftsbericht des Generalsekretärs 

Herr Dr. Loschelder erstattet den Geschäftsbericht (Anlage 1). 

 

TOP 3 - Finanzbericht des Schatzmeisters und Prüfungsbericht der 

Kassenprüfer 

Herr Dr. Wirth erstattet den Finanzbericht für das Rechnungsjahr 2008. Die Aufstel-

lung über die Einnahmen, die Ausgaben sowie über das Vermögen der Vereinigung 

ist als Anlage 2 beigefügt. Herr Prof. Dr. Osterrieth verliest den Bericht der Kassen-

prüfer. 
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TOP 4 – Wahl der Kassenprüfer 

Die beiden Kassenprüfer, Herr Dr. Christian Osterrieth und Herr Dr.Thomas Weber, 

stellen sich erneut zur Verfügung. Sie werden einstimmig wiedergewählt.  

 

TOP 5 – Satzungsänderung 

Die vorgeschlagene Satzungsänderung (Anlage 3) in § 5 und § 7a wurde einstimmig 

genehmigt. Es wurde aber angeregt, ob es nicht konsequenter wäre, § 5 dahin zu 

ändern, dass Gesellschaften mit korporativen Mitgliedern gar nicht mehr Mitglied 

werden können, sondern hier nur die Einzelmitglieder, da dies den Umgang mit 

diesen korporativen Gesellschaften erleichtert würde. Es wurde zugesagt, dies bis 

zur nächsten Jahresversammlung zu prüfen.  

 

TOP 6 – Überlegungen neuer Führungsstrukturen in der 

Vereinigung 

Es wurde auf die Überlegungen auf der Mitgliederversammlung im vergangenen Jahr 

verwiesen. Diskussionsbeiträge erfolgten nicht.   

 

TOP 7 – Beitragserhöhung 

Bei 4 Gegenstimmen und 9 Enthaltungen wurde die Beitragserhöhung angenommen. 

Allerdings wurde angeregt, den Beitrag bei Firmen noch stärker erhöhen. Es wurde 

zugesagt, dass dies auf der nächsten Sitzung des Geschäftsführenden Ausschusses 

diskutiert wurde, dass aber aus Gründen des Vereinsrechts in der heutigen Sitzung 

nur die Beiträge wie vorgeschlagen erhöht werden könnten.  

 

TOP 8 - Entlastung des Gesamtvorstandes 

Herr Dr. Fischer beantragt Entlastung des Gesamtvorstandes. Dieser wird bei 

Enthaltung der Beteiligten einstimmig entlastet. 

 

TOP 9 - Genehmigung des Voranschlages für 2009 

Herr Dr. Wirth schlägt für 2010 folgenden Voranschlag vor:  

 

Einnahmen   1.080.000,-- € 

Ausgaben   1.060.000,-- € 

Unterdeckung       20.000,-- € 

 

Der Voranschlag wird einstimmig angenommen. 
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TOP 10 - Ersatz- und Ergänzungswahlen zum Gesamtvorstand 

Der Präsident schlägt diejenigen Vorstandsmitglieder, die zur Wiederwahl bereit sind, 

vor, regte an, hierüber en bloc abzustimmen. Dies wurde von der Mitgliederver-

sammlung akzeptiert. Es wurden sodann für die kommenden drei Jahre 

 

Prof. Dr. Bornkamm,  

Herrn Einsele, 

Frau von Gierke, 

Frau Nielebock, 

Herr Dr. Popp, 

Herr Dr. Rau, 

Herr Dr. Schaeffer, 

Herr Schmitz-Weckauf, 

Herr Prof.Dr. Tilmann. 

 

gewählt. Der Präsident würdigt die Verdienste der ausscheidenden Vorstandsmit-

glieder Herr Bardehle, Herr Dr. Langfinger, Herr Dr. Scheel und Herr Prof. Zellentin 

und erklärte, dass Herr Bardehle und Prof. Zellentin nicht mehr kandidierten, weil sie 

aus Altersgründen dem Vorstand nicht mehr angehören wollen. Herr Dr. Langfinger 

und Herrn Dr. Scheel wollen berufsbedingt nicht mehr kandidieren, da Herr Dr. 

Langfinger nicht mehr Leiter der Patentabteilung bei BASF sei, sondern nunmehr 

Patentanwalt. Herr Dr. Scheel hat seine Zuständigkeit beim BDI für den Gewerb-

lichen Rechtsschutz abgegeben und hat seinen Nachfolger, Herrn Dr. Willems, zur 

Zuwahl empfohlen. 

 

Sodann stellte der Präsident die neuen Kandidaten Herrn Lutz, Präsident des 

Bundespatentgerichts, Herrn Patentanwalt Dr. Meyer, Nachfolger von Herrn Dr. 

Langfinger bei BASF, und Herrn Dr. Willems, Nachfolger von Herrn Dr. Scheel beim 

BDI, vor. Auch über diese drei Kandidaten wurde en bloc abgestimmt.  

 

Alle wieder- und neu zu wählenden Vorstandsmitglieder wurden einstimmig gewählt. 

Die Annahme der Wahl durch die Gewählten wird schriftlich erfolgen. 

 

TOP 11 – Ehrenmitgliedschaft 

Herr Patentanwalt Bardehle wurde einstimmig zum Ehrenmitglied gewählt.  
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TOP 12 – Verschiedenes  

Die nächste Mitgliederversammlung findet vom 15. bis 18. September 2010 in 

Hamburg statt. 

 

 

 

gez. Dr. Loschelder        gez. Kreis 

28.10.2009 


